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只是过犯不如恩赐。若因一人的过犯，众人都死了，何况神的恩典与那因耶稣基督一人恩典中

的赏赐，岂不更加倍地临到众人吗？ 

 

经文提及一个比较。在 14节下半段，使徒说亚当是预表将要来的那一位，亚当是预表基督。他

的目的是要预表基督，他的确成了基督的预表。因此，一如既往地，样板和原版之间存在某种相

似性。亚当和基督有相似之处，这就是使徒在第 14节中所说的。然而，一如既往地，预表者与

被预表者不会完全相似。亚当并不完全像基督，否则他就不能成为一个预表。使徒按照这种不相

似性的角度对亚当和基督进行了比较，他展示了亚当与基督不同之处。就经文而言，有一点是不

同的。 

作比较的是过犯与恩典中的恩赐。过犯是堕入罪恶，是亚当的第一次犯罪。经文提到了这一点。

恩典中的恩赐就是基督的全部工作。把过犯和恩赐放在天枰上，按其效果来进行比较。两者都满

溢，涌流到很多人身上。在第一个情况，很多人是指全人类。在亚当的过犯中，所有人都死了，

因为所有人都在亚当里面。正如一个人的过犯涌流到很多人身上，同样，从另一人而来的恩典中

的恩赐，也涌流到很多人身上，也就是所有在他里面的人。一个涌流出邪恶，另一个涌流出恩

典。这个比较引出了几个问题。两者中哪一个更大？或者两者都一样大？亚当的过犯涌流到很多

人身上以致他们邪恶，与恩赐涌流到很多人身上以致他们蒙恩典，是同样的层次吗？ 

使徒回答说，恩赐比过犯更大。换句话说，从恩赐中涌流出来的更多的美善、更多的生命，比从

过犯涌流出来的邪恶、死亡更大。于是我们得到答案，“死亡是否值得？”死亡是虚空的吗？是

否值得死？如果罪从未出现，我们就会更好吗？如果过犯和从中涌流出的一切都从未出现，会不

会更好？从基督涌流出的丰富，以致我们值得死吗？使徒的答案是，这是值得的。 

我们可以用神学的语气来问：“上帝决定使用罪和死这条路，而不让我们留在伊甸园，上帝这样

做是公义的吗？”使徒回答说：上帝是公义的，因为过犯比不上恩赐：“若因一人的过犯，众人

都死了，何况神的恩典与那因耶稣基督一人恩典中的赏赐，岂不更加倍地临到众人吗？” 

恩典中的恩赐是满溢的。经文区分了恩赐与恩典。恩典是源头，恩赐是结果。基督徒所得到的一

切，源头是来自上帝的恩典。 

上帝是满有恩典的，这是圣经的基本教导。上帝在自己里面满有恩典，跟被造物没有关系。恩典

是上帝的美德之一，是上帝本质的美德之一，是上帝里面的美德。上帝不是后来才变得仁慈，他



一直都满有恩典。即使没有人类成为恩典的对象，上帝仍然是仁慈的。我们按这个意义来说上帝

是仁慈的，意思是，上帝在其神圣本质中是美善的，是可喜悦的。上帝知道自己是一个可喜悦的

上帝，上帝看到自己是可喜悦的。上帝是永生的上帝，祂在祂儿子身上看到了祂神圣恩典的美

善。上帝从祂儿子身上看到自己的美善，因为祂儿子就是祂本性的明确形象。当祂在祂儿子身上

看到时，祂就爱祂的美善。 

既然从儿子身上看到了自己的美善，上帝就从永恒中决定要预备一班子民，他们会像圣子一样美

善，这班子民就是教会。这教会与上帝永远在一起，上帝把教会刻在手掌上。这就是祂的拣选计

划。教会永远在基督里，上帝永远施恩给教会。这恩典是其他一切福气的源头。从这恩典涌流而

出，基督徒将得到所有的福气。这就是使徒所指的恩典：恩典和恩典中的恩赐。 

在核心，这恩赐就是基督，是如现在这样的基督，也是通过死亡、通过复活、通过升天、通过在

上帝右边被高举、以及通过接受圣灵而成为的基督。 

不要以为是基督叫上帝施恩给我们，其实刚刚相反，恩赐是出于上帝永恒的恩典，在恩典中，圣

父才把圣子赐给我们。在恩典中，祂赐了祂。在主耶稣公开传道的三年间，祂以说话去启示上

帝，这是恩典中的恩赐。当祂在十字架上被举起来并付上救赎的代价时，这代价是从上帝的恩典

去支付的。十字架出于上帝的恩典。十字架是从恩典涌流出来的恩赐。当基督复活、升天、被高

举、被圣灵充满时，恩赐就完整了。 

使徒说这恩赐要涌流给许多人。耶稣基督不会孤单一人。恩赐必须溢出。我们可以从两个角度去

看恩赐的溢出。如果我们从其核心意义的角度来看，那恩赐就是义。当恩赐涌流给我们时，我们

就会得到义。义是我们可能得到的福气中最大的一项。从法律的角度来看，义是对我们罪孽的宽

恕，收养我们作为祂的儿女，而我们本来除了永恒的死亡之外别无他选。在死亡中，我们获得了

永生的权利。你能想到任何比罪得赦免、永生、天国荣耀更大的东西吗？你可以拥有全世界，但

让我有义。人若赚得全世界，却赔上了生命，有什么益处呢？如果他没有义，他肯定会丧失生

命。 

从属灵和道德的角度来看，义亦指我们从罪和死的权势中得到释放。从根本上说，基督会不断涌

流给我们，直到我们完全跟基督相似。当我们的肉身死亡，基督会在我们里面涌流，使我们的灵

魂变得跟基督相似。当我们的身体从坟墓中起来时，基督会在我们里面涌流，使我们的身体也变

得跟基督相似。祂也将会在所有受造物中涌流。 

这就是恩赐了。 

跟恩赐做比较的是过犯。不要低估过犯，过犯实在太糟糕了。亚当本来在伊甸园生活，被上帝看

为义。但是他犯罪，堕落了，而且他的过犯涌流给很多人。它涌流去身体的死亡。它涌流去灵魂

的死亡。它涌流去永远的死亡。 

这不是偶然的涌流。当上帝说：你吃的日子必定死，不是说死亡将是不可避免的结果，上帝的意

思是：如果你吃那树上的果子，我就肯定会杀死你。这是上帝的愤怒，也是上帝的公义。上帝表

明，你不能拿祂开玩笑。作为多人的头，亚当代表了多人。因此，当亚当第一次犯罪后，上帝杀



死了我们所有人。每时每刻都是活生生的见证。有时人们说圣经不姑息生命，这是真的，是因为

过犯的满溢。 

我们不能轻视过犯。在这节经文里，跟恩赐做比较的是一件非常糟糕的事情。由于罪，我们被困

在死亡之屋。死亡掌管我们，折磨我们，使我们陷入各种罪恶和腐败里，并陷入各种苦难和悲惨

里。死亡杀死了我们。在它杀死我们之后，它使我们陷入永恒的诅咒。这就是经文的意思，它说

因一个人的过犯，所有人都死了。 

如果把连恩赐的接收者也必须通过的死亡之屋里面所受到的所有痛苦放在天枰的一方，把恩赐放

在天枰的另一方，恩赐就显得更多了。意思不是说恩赐让更多人受惠。过犯涌流到全人类身上。

恩典没有，只涌流到在基督里的人身上。 

使徒也不是说恩赐比亚当的过犯有更多类型。有些人解释说，罪涌流去死亡，但恩赐更多地涌流

去义和生命。但使徒并没有这样说。他说：何况神的恩典与那因耶稣基督一人恩典中的赏赐，岂

不更加倍地临到众人吗。意思是，出于上帝的恩典，基督降临了。基督充满了祝福。从基督流出

的祝福比从亚当流出的邪恶更多。 

当我们得到在基督里的丰盛时，会有什么结果呢？我们要回复到跟亚当犯罪前的同一个境界吗？

如果恩赐就像过犯一样大，那确实会产生这种结果。罪带来了死亡，基督将它移除了，上帝做了

一件亡羊补牢的工作。不是这种情况！上帝的恩典并没有把我们带回原处，因为如果是这样的

话，救恩将是一件愚蠢的工作，上帝会成为失败者，在这种情况下，现在的所有患难、痛苦、悲

伤、死亡都将是徒劳的。 

其他人说上帝的恩典把我们带到如果当年亚当听话将会达到的境界。这是十分流行的教导，但事

实并非如此。因为如果是这样，上帝的工作仍然是愚蠢的。如果上帝可以通过亚当获得同样的结

果，基督永远不需要来。事实是亚当永远不会把我们带到天堂。亚当是一个预表，亚当顶多只会

留在伊甸园。 

相反，满溢恩赐的结果是，上帝带领我们走向的荣耀，是远超过伊甸园的荣耀，就像基督远超过

亚当之上一样。上帝的目的是带领祂的子民走向这荣耀。为此目的，上帝的恩典更显满溢。 

你知道会发生什么事情吗？上帝会擦去我们的一切眼泪。如果我们没有经历过死亡，这种情况永

远不会发生。上帝带领我们去得到的荣耀是如此之大，远远超过我们的想象。当我们得到这荣耀

时，我们会说，“我宁愿经历一千次死亡之屋也不可以错过这荣耀。” 
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